

¡Adelante!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION
CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y
construiréis escuelas si no sa-
béis usar, ofensiva y defensiva-
mente, el arma de una prensa
lealmente católica.—PIO X.

FORMACION - - ORGANIZACION
APOSTOLADO - - -

Año X—Panamá, 18 de Junio de 1944—Nº 497

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 345
Teléfono 959

El Soberano Pontífice habla al Pueblo Romano

CIUDAD DEL VATICANO, (NC)—Desde el balcón de San Pedro Su Santidad el Papa Pío XII habló al pueblo romano recordándole el deber de agradecer a la Santísima Trinidad la preservación de Roma de los horrores de la guerra. El Santo Padre advirtió que este fausto acontecimiento constituye otra prueba de la maternal protección de la Santísima Virgen, a cuya intercesión atribuyó la salvación de la Ciudad Eterna.

Liberación de Roma

WASHINGTON.—La siguiente es la traducción de un artículo referente a la caída de Roma que, editado y distribuido por el "N.C.W.C. News Service" está siendo publicado por la prensa católica de los Estados Unidos.

"La liberación de Roma, ocurrida en el día en que la Iglesia celebra la Festividad de la Santísima Trinidad, es para el mundo, un símbolo y un ejemplo.

"Esta Festividad recae en el primer domingo después de Pentecostés, porque la doctrina sobre la Santísima Trinidad no se proclamó al mundo sino después de que las lenguas de fuego, descendieron sobre aquel pequeñísimo grupo de hombres sencillos que presidía el Pescador, y después de que comenzasen ellos "a hablar en lenguas extranjeras" según los movimientos del Espíritu Santo.

De aquel cenáculo de Palestina se extendió por todo el mundo el evangelio de la fraternidad humana. Diez y nueve siglos después, precisamente en la semana que media entre Pentecostés y la Festividad de la Santísima Trinidad, resonó en toda la tierra, por medio de la radio, la voz del 261º sucesor del Pescador, implorando la preservación de la Ciudad Eterna y pidiendo el advenimiento de una paz justa.

"El clamor de Su Santidad el Papa Pío XII, y las oraciones de millones de católicos y de no católicos, por la preservación de Roma, tuvieron respuesta en el día de la Santísima Trinidad, y aunque todavía no se vislumbra el

(Pasa a la Pág. 2ª)

Llamamiento a los Episcopados de Gran Bretaña y Estados Unidos

LOS CARDENALES DE FRANCIA PIDEN QUE SE MITIGUEN LOS BOMBARDEOS

LONDRES, (NC) — "En nombre de tantísimos que gimen implorando piedad" los tres Cardenales de Francia han suscrito un llamamiento dirigido a todos los Cardenales, Arzobispos y Obispos del Imperio Británico y de los Estados Unidos, suplicándoles que "intercedan ante los gobiernos respectivos para lograr que se salvaguarden hasta donde de humanamente sea posible, las po-

blaciones civiles de Francia y de Europa".
"Estamos convencidos —reza la declaración— de que debería ser posible distinguir más cuidadosamente entre los objetivos militares y las moradas de mujeres y de niños que los rodean".
El llamamiento, radiodifundido

(Pasa a la Pág. 2ª)

EL EPISCOPADO INGLES RESPONDE A LOS CARDENALES DE FRANCIA

LONDRES, (NC)— En contestación al llamamiento formulado por los Cardenales de Francia, los miembros del Episcopado de la Gran Bretaña han radiodifundido una declaración afirmando que el Gobierno de la Gran Bretaña reiteradamente les ha asegurado que toma todas las precauciones para "redu-

cir a un mínimo las muertes entre la población civil y que evitará en lo posible los daños a edificios sagrados y a monumentos históricos", en las incursiones aéreas sobre Europa.

Los Prelados ingleses, al expresar

(Pasa a la Pág. 2ª)

Una Muchedumbre Delirante de Júbilo invade la Plaza de San Pedro

El Santo Padre agradece a Dios la preservación de la Ciudad Eterna

ROMA, (NC)—"Demos gracias a Dios porque Roma se ha salvado de los horrores de la guerra", exclamó hoy Su Santidad el Papa Pío XII al hablar desde el balcón de la Basílica de San Pedro.

La noticia, propalada esta mañana desde las iglesias de Roma—de que los ejércitos aliados habían ocupado la ciudad— se extendió rápidamente. Millares de personas acudieron a pie desde los extremos más lejanos de la ciudad, hacia la Plaza de San Pedro.

La inmensa multitud aplaudió con entusiasmo desbordante al Santo Padre, especialmente cuando dijo "Demos gracias a Dios porque ambos beligerantes preservaron a Roma de los horrores de la guerra; demos testimonio de nuestra gratitud procediendo con caridad y haciendo buenas obras, sin rencores ni odios para con nadie..."

La incontenible muchedumbre en pocos minutos había congestionado la grandiosa "piazza", y pedía clamorosamente la presencia del Pa-

pa. Centenares de soldados, en su mayor parte estadounidenses, ingleses y franceses, también habían acudido rápidamente a la Basílica, y se mezclaban con la multitud delirante.

La impresión que entre las tropas aliadas causó la presencia del Soberano Pontífice, visto por primera vez en tan históricas circunstancias, es indescriptible. Los comentarios que escuché de labios de mis

(Pasa a la Pág. 2ª)



Complacido el Santo Padre, ROMA Salvada

S.S. Pío XII, que tanto ha sufrido con ocasión de la presente guerra y que no ha cesado en su campaña de oraciones por la paz y para alcanzar además que Roma pudiera salvarse de los estragos de la lucha. La tenido que sentirse satisfecho al ver realizada su aspiración.

En declaración oficial emanada del Vaticano se dice que el hecho de haber sido respetada Roma da esperanzas de que tanto los pueblos como sus dirigentes se encuentren preparados para establecer, al finalizar la guerra, una paz duradera sobre las bases de caridad, justicia y fraternidad cristianas, sin distinguos entre pueblos y naciones.

En esa misma declaración se anunció que la Santa Sede "mantiene una actitud de estricta imparcialidad" y señala que es "su política declarada, continuar su actividad espiritual con el mundo entero por intermedio de contactos regulares libres con sus representantes de todas las naciones y

(Pasa a la Pág. 2ª)

Dios habla al hombre entre el fragor de las batallas

Suscribe una Pastoral el Obispo alemán de Münster

LONDRES, (NC)—"Los católicos necesitan hoy que se responda a esta pregunta: ¿Por qué permite Dios estas cosas? ¿Por qué calla ante tanto horror?": dijo el Excmo. y Rvmo. Mons. Konrad Conde von Galen, Obispo de Münster, en una Carta Pastoral en que pide a su pueblo que no olvide nunca la omnipotencia de Dios.

"Dios no calla, —responde el mismo Obispo—. Habla por El, el testimonio de la naturaleza y más que todo la voz de la conciencia y la revelación. Hoy día son muchos, aún entre los católicos, quienes no escuchan estas voces.
"No podemos negar que hay

gran número de personas que con sus actos moldea la vida pública, la social y la económica y hasta a propia vida privada, sin atender jamás a Dios ni a sus mandamientos. Ellos hallan quienes los imitan como discípulos, hasta en las filas de quienes todavía llámanse cristianos.

Dios habla al hombre

"El desarrollo y el dominio de la fuerza de la naturaleza ha alcanzado gran eficacia y para muchos constituye hoy el propósito fundamental de la vida.

(Pasa a la Pág. 2)

El pueblo romano agradece al Papa la preservación de Roma

EL SANTO PADRE BENDICE A LAS MUCHEDUMBRES QUE LO ACLAMAN

CIUDAD DEL VATICANO, (NC) — Su Santidad el Papa Pío XII se asomó esta mañana a uno de los balcones de sus apartamentos privados y bendijo a las muchedumbres que en demostración de júbilo, acudieron al Vaticano y expresaron su gratitud por los esfuerzos que el Santo Padre hiciera para impedir que Roma se convirtiese en teatro de batalla.

Como los demás pueblos católicos del mundo, el de Roma reconoció y agradeció los esfuerzos incansables e incesantes —intensificados en las semanas recientes— con que el San-

to Padre procuró la preservación de la Ciudad Eterna y de todos sus tesoros, espirituales y materiales.

(Los primeros despachos recibidos en los Estados Unidos indicaban que la resistencia más violenta que encontraron los aliados ocurrió en los suburbios de la ciudad: se considera que las luchas en el Barrio Ostiense —a unas tres millas al sudeste del Vaticano— fueron las más próximas al Palacio Pontificio).

Después de que la Ciudad E-

(Pasa a la Pág. 3.)

LIBERACION DE ROMA

(Viene de la Pág. 1ª)

día de la paz, en todas partes se discuten los planes para la consolidación y conservación de una paz justa, en que los hijos de Dios, hermanados en Cristo e iluminados por el Espíritu Santo, rompan las barreras que imponen las lenguas y las fronteras extranjeras.

Muchas veces, durante la historia, los sucesores de S Pedro han visto su Sede, "la célula madre de la civilización", disputada por ejércitos enemigos, sin que ellos pudieran comunicarse con el resto del mundo.

El actual Pontífice jamás ha estado completamente aislado de sus hijos espirituales, ni su voz ha sido acallada, aunque sí muchas veces pareciera que no era escuchada. Porque su Predecesor inmediato, el Papa Pío XI, equipó al Vaticano con las más modernas invenciones — así como en otras edades el Vaticano fuera el centro y el Papa el protector de las ciencias, de la literatura y del arte— el Pontífice Reinante tuvo en estos tiempos una radiodifusora que le permitió continuar hablando al mundo, para que el mundo no perdiese de vista la luz de la verdad.

"Ni un solo día, desde la declaración de guerra entre los Estados Unidos e Italia, careció el "N.C.W.C. News Service" de noticias directamente procedentes del Vaticano. Todos los mensajes del Santo Padre han exaltado la genuina fraternidad humana. Su Santidad hace pocos días declaraba en los momentos mismos en que los ejércitos enemigos luchaban por la inmediata posesión de Roma — cuando ya se escuchaba el fragor de la artillería en el mismo Vaticano—, que todos sus esfuerzos tendían a "ayudar a todos, sin distinción de nacionalidad o de raza", y al logro de la paz.

"Motivaba su llamamiento en pro de la preservación de Roma, no solamente el especialísimo valor de la ciudad, centro de la Cristiandad, sino la angustiosa situación en que se encuentra gran parte de la población de Roma— que también es Nuestra Diócesis'.

La liberación de Roma sobrevino poco después de que se terminara el mes de mayo, durante el cual los católicos de todo el mundo, según los deseos del Papa, habían intensificado sus oraciones por la paz del mundo y espontáneamente, de común acuerdo, por la seguridad personal del Santo Padre y por la salvación de Roma. Parece ser que estas plegarias ya han sido atendidas en parte: más que nunca confíase ahora que Roma no sufrirá nuevos ataques; y los horizontes del mundo parecen menos oscuros..."

UNA MUCHEDUMBRE

(Viene de la Pág. 1ª)

colegas estadounidenses, reflejan la profundísima emoción que experimentaron cuando contemplaban la blanca y erguida figura del Papa

que resaltaba vivísima sobre el fondo oscuro de la Basílica, iluminada por los últimos resplandores del sol poniente.

La voz de Pío XII, difundida por altoparlantes, era fuerte y firme; su gesto vigoroso y conciso desmentía rotundamente las noticias que aquí

habían circulado acerca de una supuesta enfermedad.

Es casi imposible describir la densidad de la multitud que había invadido la Plaza de San Pedro. Nuestro "jeep", además de sus ocupantes, hallábase invadido por otra media docena de personas. Todo el mundo parecía feliz por la presencia de las tropas de los Estados Unidos.

Dudo de que en otra ocasión la histórica plaza haya ofrecido, una escena semejante, con "jeeps" y automóviles militares estacionados en ella y con otros muchos "jeeps" a un cuarto de milla de distancia, inmovilizados por la muchedumbre.

Un grupo de soldados ondeaba la bandera de Francia, en los momentos en que apareció el Santo Padre. Cuando tratábamos de regresar advertí la presencia de un grupo que gritaba ostentando la bandera roja, pero sin hoz ni martillo.

Al dirigirse al pueblo, Su Santidad recordó que no hacía mucho "Nos temblábamos por la suerte de la ciudad". Pidió a los romanos que ofrecieran a Dios buenas obras, en acción de gracias por la salvación de Roma. Dijo que la preservación de la ciudad se había debido a la buena voluntad de ambos beligerantes. El pueblo de Roma, continuó, una vez más debe expresar su gratitud a la Madonna, demostrando que es pueblo digno, "por su espíritu de concordia".

La multitud interrumpió frecuentemente al Santo Padre, con aplausos entusiastas y espontáneos. Los aviones de los Estados Unidos volaron en torno del territorio del Estado del Vaticano, evitando, empero, y con sumo cuidado, violar sus confines. El pueblo miraba hacia arriba y aplaudía.

COMPLACIDO EL SANTO

(Viene de la Pág. 1ª)

el episcopado de la Iglesia católica teniendo plena confianza que así podrá hacerlo no obstante encontrarse Roma controlada por las autoridades militares. Espera igualmente que podrá continuar sin obstrucciones sus esfuerzos por aliviar la miseria humana."

LLAMAMIENTO A LOS

(Viene de la Pág. 1ª)

desde Francia, está suscrito por el Cardenal Suhard, Arzobispo de París; por el Cardenal Gerlier, Arzobispo de León; por el Cardenal Lienart, Obispo de Lila y, también, por S. E. Mons. Chollet, Arzobispo de Cambrai, Secretario del Episcopado Francés.

El siguiente es su texto: "Los bombardeos sobre Francia, nuestra Patria, cada día se tornan más desastrosos, agobiando nuestros

corazones con dolor y aflicción. Cada día, diariamente, colegas en el Episcopado Universal, presenciamos la cruel devastación que asuela a la población civil, por razón de las incursiones aéreas que llevan a cabo las fuerzas aliadas.

"Millares de hombres y mujeres que nada tienen que ver con la guerra, perecen o son heridos; sus hogares son arrasados; y asimismo se destruyen sus templos, sus escuelas y sus hospitales —dolorosísimo espectáculo que algunos de vosotros ya ha contemplado en el propio país, y que hoy se extiende por toda Europa y hasta en la misma Roma.

"Ante tantísima miseria, Reverendos Hermanos, consideramos deber nuestro dirigiros este llamamiento.

"En el nombre de las numerosas víctimas que gimen implorando piedad, nos atrevemos a pedir que intercedáis ante vuestros respectivos gobiernos, para lograr que se salven, en cuanto sea humanamente posible, las poblaciones civiles de Francia y de Europa.

"Estamos convencidos de que debiera ser posible discernir con mayor cuidado entre los objetivos militares y las moradas humildes de mujeres y de niños que los rodean.

"En la Navidad de 1942, Nuestro Santo Padre en su conmovedor Mensaje al mundo, decía: 'Los bombardeos aéreos, sin discriminación — cuando menos sin el suficiente cuidado— roban a la humanidad vidas, posesiones, salud, instituciones de caridad y casas de oración'.

"También creemos, Reverendos Hermanos, que debieran salvaguardarse los monumentos de nuestras ciudades, sus tesoros de arte, y en particular, nuestras iglesias.

"No olvidéis que entre vosotros y entre vuestros fieles, hay muchos cuyos abuelos oraron en vuestras catedrales seculares, y ayudaron a construirlas. Os pedimos que nos ayudéis, con vuestra intercesión, a salvar estos testimonios de nuestra fe común, que es también legado de toda la Cristiandad.

"De hermanos a hermanos os pedimos que intercedáis ante los gobernantes responsables de vuestros países, para lograr que ya no se perpetren incursiones aéreas que, al herir ciegamente a poblaciones inocentes y al mutilar el país, puede que engendren entre las naciones un odio tan intenso que ni la paz sería capaz de disminuir. Imploramos a Nuestro Señor Jesucristo que haga que vuestros corazones se compadecan ante estos sufrimientos. Confiamos en que vuestras gestiones lograrán éxito, en forma tal que disminuyan las calamidades que agobian a millares de seres inocentes.

"Estos inocentes esperan ansiosos, de Dios y de los hombres de buena voluntad, la hora de la paz..."

Lea ¡ADELANTE! y propáguelo, es el único periódico católico en la República de Panamá

EL EPISCOPADO INGLES

(Viene de la la. Pág.)

su simpatía a los Cardenales Franceses, recuerdan que ellos también saben ya lo que significan los sufrimientos causados por los bombardeos. Y agregan:

"Ya sabemos lo que es la guerra aérea. Decenas de millares de hijos de nuestro pueblo murieron por ella. Son centenares las iglesias destruidas en nuestro país, e incontables los hogares humildes arrasados. Sufrimos con vuestras Eminencias por la muerte de tanto inocente y por los daños que se ocasionan en Europa a los monumentos de la religión y cultura, daños que también ha tenido que sufrir la misma Roma, centro espiritual de millones de súbditos de las naciones aliadas.

"Al notificar al Gobierno Británico nuestra respuesta al llamamiento de vuestras Eminencias, pidiéndonos que intercedamos para que se tomen mayores precauciones con el fin de evitar el sacrificio de vidas inocentes, reiterábamos la importancia que hemos dado a la seguridad que repetidas veces se nos ha hecho, esto es, que se imparten a los pilotos las debidas instrucciones para que, con toda precaución, procuren éstos reducir a un mínimo las muertes entre la población civil y eviten en lo posible los daños a edificios sagrados y a monumentos históricos. Estamos seguros de que vuestras Eminencias reconocerán claramente la conexión que existe entre los actuales bombardeos y las operaciones militares que tienen por objeto coronar la actual contienda, en que franceses e ingleses han luchado hombro a hombro, con la victoria y la liberación de Francia.

"En Inglaterra no nos hemos jamás desvinculado de la nación francesa y bien sabemos que los franceses comprenden qué es lo que entraña este conflicto, y que ellos se enfrentan con fortaleza no sólo a estos sufrimientos, sino a todos los que impone como precio la liberación..."

DIOS HABLA AL

(Viene de la Pág. 1ª)

"La guerra con sus dolores y su destrucción agobia a este mundo de gran progreso material. Para que la humanidad no acabe hundiéndose totalmente en el error, seducida y engañada por las voces traidoras de una concupiscencia multiforme, Dios nos habla con el único lenguaje que se impone a los hombres.

"Nos habla entre el tronar de las batallas, entre el rugido de las hélices y entre el fragor de las bombas. Nos habla con la misma voz de las fuerzas naturales que El creara y que fueron sometidas a las leyes que los hombres de ciencia han descubierto y que los inventores de nuestros tiempos han utilizado para provocar la muerte y la destrucción.

"Con una voz que surge de esta guerra homicida, que extiende la muerte y la devasta-

ción por doquiera, Dios llama a los hombres y les dice: ¡Yo soy el Señor! La humanidad creyó emanciparse, pensando que con el dominio técnico de la naturaleza lograría un estado de independencia en que Dios sería superfluo. Es Dios mismo Quien responde a esta pretensión. La guerra total convirtió los descubrimientos de que se enorgullece el hombre en armas de desolación y de muerte.

Como paga el pecado

"Doquiera no vemos sino ruinas humeantes. ¿No os dáis cuenta de cuán falsos fueron vuestros cálculos siempre que ignorásteis a Dios? Las verdades del día de Cenizas, esto es, que el hombre se convertirá en polvo, vuelven a nuestros oídos hoy en los momentos en que la guerra hace derramar lágrimas casi en todos los hogares, por nuestros amados muertos.

"La única verdad que satisfice y que garantizada por Dios proporciona la explicación de los dolores y de los acontecimientos espantosos que nos agobian, es que el jornal del pecado es la muerte.

"Los horrores del presente debieran resonar en los oídos como un llamamiento clarísimo a unirnos todos en Cristo y a convertirnos en verdaderos cristianos. Dios habla al mundo con la voz de la guerra. ¡Yo soy el Señor!

"Pueblo alemán, escucha y atiende la voz de Dios. Si la rechazas, puede que Dios te rechace para siempre".

Cada Socio de la ACCION CATOLICA debe ser un lector asiduo de "ADELANTE"

¡ A D E L A N T E !

Director:

NICOLAS VICTORIA J.

Redacción y Administración:

Ana I. Jiménez

Calle 4a., Nº 21.

Casa Central de Acción Católica

Dirección Postal:

Apartado 245. Panamá.

SUSCRIPCION

Número suelto B. 0.05
Suscripción Mensual 0.25
Seis meses 1.25
Al año 2.50

Rogamos se nos indique todo cambio de dirección e informarnos inmediatamente de cualquier irregularidad en el reparto del periódico en los cobros de suscripción.

Calle 4a., Nº 21

Impreso en los Talleres de

"ACCION CATOLICA"

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G.E. MAZDA

Para que su vista no se resienta con el trabajo a que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza.—El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente. Insista en que sus Bombillos sean



Cía. PANAMENA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA "SIEMPRE A SUS ORDENES" COLON



CLINICA DENTAL

Dr. Joaquín M. Arias.—Dr. Juan B. Arias

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional
Ciudad de Panamá

CUMPLIMIENTO

de la

COMPANIA AZUCARERA

"La Estrella"



Movimiento de A. C. —

A cargo del Comité Propulsor de Organización de la rama de Católicos. Sus oficinas están situadas en la calle 4ª, N° 21—Teléfono 922.

SEMANA PARA PROMOVER LA SANTIFICACION DE LOS DIAS FESTIVOS

En el número anterior dejamos consignado cómo los tres días de oración para pedir por el feliz éxito de la SEMANA encaminada a estimular la santificación de los días de fiesta había sido fielmente practicados tanto por los niños como por las personas mayores.

Siguieron los tres días de propaganda de la misma obligación, para ello se fijaron carteles, se habló por la radio, se repartieron hojas, se dieron conferencias en las parroquias. En la Parroquia de Cristo Rey el viernes por la noche ante una selecta concurrencia dió una interesante conferencia Dña. Ester Neira de Calvo en el Salón Claret. En la parroquia de Santa Ana, jueves y viernes se tuvieron reuniones por la noche, la primera en el salón de Santa Rosa donde el joven Ramiro Parada dió una sencilla y amena conferencia sobre la obligación de asistir a la Misa, después se puso a discusión la manera de atraer más católicos de la parroquia a la Misa los domingos, se propusieron varios medios, cuya resolución final se aplazó para el día siguiente. El viernes la reunión fué en la iglesia, retirado el Santísimo y terminado el oscurecimiento se dió comienzo a la Asamblea implorando las luces del Espíritu Santo, a continuación leyó una muy linda conferencia la Srta. Raquel de León, el público no se atrevió a aplaudir por estar en la Iglesia, las ganas le sobraban por lo muy bien que estuvo; a continuación un caballero de la Acción Católica de la parroquia nos deleitó con la lectura de una linda poesía sobre la Eucaristía, después leyó unas cuartillas sobre el tema de la Semana que estábamos celebrando, fué corto, pero muy práctico, puestos a discusión los medios sugeridos la noche anterior Dña. Ernestina propuso a todas sus compañeras ir de casa en casa repartiendo las hojas de que tratan de la Misa; puso varios casos sucedidos y por último recibió el ofrecimiento de todas las señoras y señoritas de Acción Católica de la parroquia, lo mismo que de las Asociaciones para no dejar casa donde no llegue la HOJA de la Misa. Se rezaron las últimas oraciones y se terminó la Asamblea.

Y llegamos al sábado en el que debía tener lugar la Solemne Clausura de la Semana en el Teatro Nacional, a las ocho de la noche. Todas las localidades estaban agotadas, y numerosas personas deseando conseguir alguna, pero imposible, las parroquias habían distribuido sus entradas a sus feligreses, la Acción Católica ya no le quedaba alguna. Todos esperábamos ansiosos las ocho de la noche, y esta hora llegó con un aguacero tal que a muchas personas les fué imposible llegar al Teatro; a pesar de eso la concurrencia fué numerosa y escogida y nada se varió del programa.

Una vez leído el programa, casi ya a las nueve menos cuatro el R.P. Atucha, S.J., hizo la presentación del orador Dr. Fernando Gómez Martínez. En breves y concisas frases el P. Atucha nos hizo ver las prendas morales del orador, lo mismo que su acendrado catolicismo. En seguida el Doctor Martínez Gómez nos leyó un sencillo y atinado discurso, muy apropiado al tema de la Semana que se estaba celebrando, reclamando para el catolicismo todos los adelantos tanto en el salario familiar como en el descanso retribuido, al final estrepitosos aplausos dieron bien a conocer el agrado de todos los asistentes. La Poesía Eucarística, linda ya en sí, y fielmente interpretada nos llenó de un misticismo religioso. Ella vino a templar el grandioso entusiasmo que la Gran Coral del Colegio de La Salle había dejado en todos los ánimos con la Misa de Dierix admirablemente dirigida y cantada por todas las voces. El coro de María Inmaculada nos trasladó a los primeros días de la creación cuando Dios va sacando de la nada a todos los seres y todos entonan un himno al creador. El final fué ciertamente un broche de oro: el CUADRO VIVO representado por un grupo de alumnas del Colegio Internacional de María Inmaculada representando una custodia rodeada de ángeles por todas partes, y adorando ante Jesús Sacramentado las diez vírgenes del Evangelio todas con sus lámparas encendidas, causó una impresión gratísima a todos, lo mismo que la poesía declamada por dos alumnas mientras el público iba contemplando todos los pormenores del cuadro. Y con esto terminamos nuestra jornada, mientras la lluvia seguía cayendo.

Desde estas columnas damos las gracias más sinceras a todos los que nos ayudaron en la Semana pro Santificación de los días festivos.

La Misión de los Hombres de Acción Católica

Cartas a los padres de familia

CARTA PRIMERA

El Hogar, Base Principal

Y así, comenzando estas cartas, va la primera que es una repetición de lo que habéis oído: "El hogar es la primera escuela de los hijos; los padres sus primeros maestros". De ahí, que el continuo fracaso de la sociedad en lo moral y aún en lo material, depende de la defectuosa formación del hogar; de la impropiedad del hombre y de la mujer para el matrimonio. Se conocen, conversan y se casan. Ahí está toda la preparación. Y como los padres no tienen la instrucción necesaria, tampoco se la pueden dar a sus hijos, ni éstos a los suyos y de esta manera el mal continúa de generación en generación.

Por esto es preciso aprender a criar hijos; y aunque este problema no es tan fácil de resolver, por el

cúmulo de funciones que tiene, el Catecismo que todos aprendemos de niños, dice en cuatro palabras, los deberes de los padres para con sus hijos: "Alimentarlos, enseñarlos, corregirlos, darles buen ejemplo y estado competente a su tiempo".

Pero cada una de estas obligaciones tiene su método, su sistema para aplicarlo, a fin de que se cumpla perfectamente. La primera obligación es alimentarlos; a esta obligación se añaden otras que van a parar al mismo punto y de las cuales sus principales son estas:

Manera de alimentarlos, precisando horas oportunas, cantidad, calidad de los alimentos, sin tener en cuenta otra cosa que formar en el niño un régimen de vida sencillo, sin platos suculentos, pero nutritivos

Deplora los bombardeos aéreos

L'Osservatore Romano

Comentario al llamamiento de los Cardenales franceses

WASHINGTON, (NC) — Según información recibida y publicada por el "N.C.W.C. News Service", L'Osservatore Romano, órgano de la Ciudad del Vaticano, ha comentado el llamamiento en que los Cardenales Franceses piden, a los Episcopados de la Gran-Bretaña y de los Estados Unidos, que intercedan "ante los respectivos Gobiernos para que se salvaguarden, en la medida de lo posible, las poblaciones de Francia y del resto de Europa".

L'Osservatore escribe al respecto que día a día "se presencian crueles hecatombes de millares de hombres, mujeres y niños, que nada tienen que ver con la guerra y que perecen o son heridos, con la consiguiente destrucción de sus hogares, de sus templos y de sus escuelas".

En su llamamiento los Cardenales Franceses expresan su convicción de que "debería ser posible distinguir más cuidadosamente entre los objetivos militares y las residencias de mujeres y niños que rodean a los primeros".

La Jerarquía de la Gran Bretaña contestó, entre otras cosas, que reiteradamente se le había asegurado que "se reducirían al mínimo las muertes entre la población civil y que se evitará en lo posible los daños a edificios sagrados y a monumentos históricos", en las incursiones aéreas sobre Europa.

Los Cardenales Franceses apelaron a los Gobiernos —ase-

vera L'Osservatore— convencidos de que es posible un discernimiento mayor, en forma tal que se logre distinguir entre los objetivos militares y las residencias civiles.

Al concluir L'Osservatore, hace suya la plegaria de los Cardenales Franceses:

"Imploramos a Nuestro Señor Jesucristo, que haga que los corazones se compadezcan de los sufrimientos que se causan, y confiamos en que se logre aliviar las miserias de millares de inocentes que con ansiedad anhelan que suene entre los hombres, la hora de la buena voluntad".

Los Cardenales Franceses formularon su llamamiento hace pocos días: Un despacho recibido desde Londres por el "N.C.W.C. News Service" aseveraba que los censores nazistas en Francia habían falseado el texto de la declaración y que habían pretendido obligar al Director del diario católico La Croix a publicar la versión mutilada, pero sin lograr que éste acatará la orden.

Otro despacho, también procedente de Londres, se refiere al Eminentísimo Cardenal Joseph Van Roey, Primado de Bélgica, a quien se atribuye una declaración semejante, pidiendo a los Gobiernos de los Estados Unidos y de la Gran Bretaña que no lleven a cabo bombardeos indiscriminados en que perecen millares de belgas y que destruyen sus ciudades.

Noticias Extranjeras

La anunciada invasión, a base de 4000 barcos y otras unidades adicionales, apoyada por unos 11,000 aviones, se inició en la madrugada del martes 6 de los corrientes por las costas de Francia.

Grande entusiasmo ha despertado en todas partes, particularmente en las naciones ocupadas por los alemanes, la noticia de la invasión.

Bayeux ha sido ocupada por las fuerzas aliadas. El pueblo francés recibió a las tropas libertadoras con muestras de alegría.

EL PUEBLO ROMANO

(Viene de la Pág 1ª)

terna fué ocupada por las fuerzas aliadas, todo permaneció tranquilo en el Vaticano.

(Un despacho transmitido a NC por la radio del Vaticano —poco después de que la ciudad cayera— aseveraba que en esos momentos las fuerzas aliadas penetraban a Roma y que la ciudad permanecía tranquila).

La manifestación de hoy ante el Palacio del Vaticano, también expresó la gratitud al Papa por su reciente petición de alimentos para el pueblo hambriento. Por orden del Papa se habían enviado camiones a las regiones cercanas a Roma para ver de lograr alimentos y otros recursos; además, el Santo Padre había iniciado gestiones para lograr que naves Pontificias pudiesen transportar alimentos para el Vaticano, que luego se distribuirían en Roma bajo la vigilancia de la misma Santa Sede.

SUSCRIBASE A ¡ADELANTE!

Carlos Paz.

¿QUIERE HACER UNA APUESTA?

La paz de Cristo y medios para conservarla

—¿Quieres hacer una apuesta conmigo?—preguntaba un amigo a otro.—¿Apuestas a que vas y cumplas con Pascua, y vuelves a casa lleno de gozo y satisfacción?... Y si no es así, me comprometo a lo que tú quieras. Ve, pues, a cumplir con Pascua; te aseguro que te llenará Dios de gran paz e íntima consolación. Bien vale todo eso la pena de confesarse y comulgar".

Yo también puedo asegurarte que así es. El Señor es tan generoso que paga "al contado" los sacrificios que se hacen aun por el cumplimiento de una obligación tan grave como la del Precepto Pascual. ¡Y que a pesar de eso haya tantos reacios!

—¿Cómo se explica?
—Es difícil dar una regla general. Pero yo creo que unos desconfían el Precepto por desidia o indiferencia religiosa... Otros, porque como "hijos pródigos" de la Iglesia, quieren "vivir a sus anchas"... Otros, en fin, porque les cojea la fe...

En otras palabras: Todos ellos están enfermos del alma: Unos padecen anemia espiritual muy notable. A otros les va consumiendo el "cáncer" de la concupiscencia de la carne... o de la uña... Y a los terceros, el "gusanillo" de la soberbia de la vida... Todos ellos necesitan "Samaritanos", que los lleven a los pies del Médico Eucarístico.

—¿Cómo?

—Los "anémicos" necesitan un buen reactivo: una mano piadosa que los sacuda un poco y les haga salir de su indolencia. No les faltarán "excusas"; pero no hay que tomarlas en serio. No habiendo complicaciones graves, una vez llevados a los pies del confesor, con su paternal ayuda, se arregla todo fácilmente: se confiesan... comulgan... y quedan "como unas Pascuas". Lo que les parecía insuperable montaña, se ha disuelto como sal en el agua.

Más difícil es cuando se mete la "carne" o "uña" de por medio. Hay casos, por ejemplo, cuando se vive mal, en que no se puede dar un paso mientras no se eche un puente sobre ese abismo... Hay otros en que las "ataduras" están ocultas, pero son tan fuertes que los infelices no se resuelven a romperlas. Necesitan buenas dosis de verdades eternas; pero les repugna tanto esa "medicina", que a duras penas quieren pensar en ellas... Con todo, no hay que desesperar del caso: la gracia de Dios todo lo puede, y esa fuerza eficaz se obtiene con la oración y sacrificio...

Son también muchas hoy día las víctimas de la "soberbia de la vida": los que dicen no tener fe; pero si bien se mira, los incrédulos por sincera convicción son muy pocos. A la generalidad les pasa como a aquel "incrédulo" que quería discutir con el Cura de Ars: Está bien, le dijo el Santo; pero primero confíesese.

—¿Confesarme yo, le contesta el incrédulo. Yo no creo en esas tonterías.

El Santo le cogió, le llevó a su reclinatorio, y le fué sonsacando su "vida y milagros" con tal maestría que el "incrédulo" lloraba sus pecados a lágrima viva. Después de haberse confesado, le dijo el Santo: Ahora vamos a discutir.

—¡Oh, no!, contestó el incrédulo. Ya no tengo ninguna duda sobre religión.

Así hay que hacer con muchos de esos: el vaho de sus pecados les ha oscurecido la mente. Purificada el alma, se disipan los nubarrones de su incredulidad.

Conque no se desaliente por las dificultades de los que no cumplen con Pascua. Haga cuanto pueda por llevarlos a los pies del confesor, con la seguridad de que, recobrada la paz de sus almas, no sabrán cómo agradecerle tan gran beneficio. Haga con ellos la apuesta de aquel amigo, y esté seguro que la ganará.

ESTADOS UNIDOS

La Saint Louis University, fundada por la Compañía de Jesús en la ciudad de Saint Louis (Missouri) cumplió el año próximo pasado su 125 aniversario de vida. Es una de las catorce Universidades que, en los Estados Unidos, regentan los PP. Jesuitas y la mayor parte de las veinticuatro Universidades Católicas de ese país, así como la más antigua en esa región comprendida entre el Río Misisipí y el Océano Pacífico.

Constan de 17 escuelas y colegios y 62 departamentos auxiliares: 777 profesores imparten en ellos su enseñanza y son 7,350 los estudiantes que se hallan repartidos en las diversas escuelas: preparatoria, ciencias y artes, teología, filosofía, comercio, medicina, odontología, química, derecho, pedagogía, ciencias sociales, radiotécnica, etc. Sus escuelas de medicina, odontología, sus hospitales, y clínicas constituyen el mayor centro médico católico de todo el mundo. Anualmente se gradúan en ellas unos 100 médicos, además de los odontólogos.

Su reputación e influencia superando todos los obstáculos políticos o religiosos, escaló en gran altura tanto dentro del país como en el extranjero. Es así que en esa Universidad se han graduado eminentes hombres de ciencia, tales como el Profesor Auer, quien fué el primero en descubrir que una dosis de sal de magnesio inyectada en las venas mitiga aun las más violentas convulsiones, a

cuyo descubrimiento se debe a la reducción de la mortandad a consecuencia del tétano. El Profesor Doisy, en colaboración con los técnicos del departamento de bioquímica de la Universidad, logró aislar la vitamina K, la cual producida hoy sistemáticamente en gran cantidad, se hizo así asequible a médicos y hospitales. Una infima cantidad de esta prodigiosa sustancia administrada a un recién nacido, lo salva de la muerte por hemorragia interna, con la cual se han evitado ya miles de fallecimientos de infantes. Entre las Universidades católicas de los EE. UU. no existe otra, como la de Saint Louis, que goce de la distinción de que algún miembro de una facultad haya sido elegido para integrar la Academia Nacional de Ciencias. La Universidad de Saint Louis es también una Universidad Pontificia, título que poseen un reducido número de universidades en todo el mundo, facultándolas a otorgar grados de teología y ciencias afines.

Cuando la Estación de Radio de la Universidad, cuya característica es WEW, funcionó por primera vez el 26 de Abril de 1921, sólo le había precedido en salir al espacio en los EE. UU., la onda de la Radio Westinghouse en Pittsburgh cinco meses antes. Con esto fué la primera Universidad del mundo que poseyó una estación de radio propia y la primera, más aún, en

(Pasa a la Pág. 4ª)



FISIOLOGIA DEL BAILE

LA MUJER ¿POR QUE BAILA?

(Conclusión)

Porque creo que se necesita mucho menos que sentido común, para condenar el baile, bajo el aspecto puramente estético, y no hay necesidad de que yo gaste tinta ni paciencia en ello.

Un hombre de frac o chistera, máxime si peina canas, y una mujer bonita muy preñada y remilgada, dando brincos como dos salvajes de Mozambique, sudando el quilo y sacando la lengua de cansancio, solamente los puede uno soportar delante, sin echarse a reír, cuando con sidera... que el fin justifica los medios.

Ahora bien: ¿por qué escribo yo esto? ¿Aspiro a la austeridad del anacoreta?

No tengo, desgraciadamente, tanta virtud: me gusta la carne más que las raíces.

Si en el baile encuentro un filón

de verdaderas gangas. ¿por qué, en vez de procurar su destrucción, no le exploto calladito?

Veamos si mis lectoras, cuyos pies beso, a pesar de lo dicho, hallan las respuestas en la siguiente:

MORAL DEL CUENTO

Yo he bailado también; pero preguntándome a cada vuelta:

¿Me casaré yo algún día?

Y si me caso, ¿habrá bailado mi mujer?

¿Llegaré a tener hijas?

Y si las tengo, ¿dejaré que me las bailen?

Temiendo ser tan padre y tan marido como todos los demás, he escrito estos renglones: quiero tenerlos delante de los ojos cada vez que mi ceguera de marido y de padre, vaya a hacerme merecedor del castigo a que condeno a todos los mansos del gran rebaño de la sociedad danzante.

J. M. de Pereda.

EL BAILE

PASION DESENCADENADA POR EL CINE

La pureza del más valiente no resiste en ese ambiente hediondo de los bailes modernos, inspirados en el cine. Un conocido escritor, reduce a los siguientes los peligros del baile: antes de él, vanidad excesiva, preocupación exagerada por la propia persona, olvido del alma, disipación, fuera de mil otras miserias. Durante él, más vanidad, envidias, vino, miradas y contactos que conturban, palabras ligeras, pensamientos sensuales, trajes indecentes, excitaciones nerviosas, pérdida del dominio de sí mismo. Esa atmósfera saturada de perfumes, esa música

apasionada; esos vestidos que más bien realizan la desnudez y atacan el pudor; esos velos que nada velan y esas conversaciones que tanto descubren, no son sino tentaciones espantosas. Esto sin descender a otra multitud de moserías que muchos saben y el pudor exige que no se descubran...

Después del baile: pensamientos lascivos, aburrimento, vanidad satisfecha o envidia exasperada, ensueños impuros, deseos malsanos, pensamientos consentidos. Oh! qué cúmulo de infamias las del baile moderno. Un escritor de hace más de

100 años decía del baile: "Todos los bailes que adhieren el cuerpo de los hombres y de las mujeres, son indecentes e incendiarios."

El demonio lo sabe muy bien y por eso las excusas de jóvenes son innumerables. Pero lo cierto es que es una excepción el caso de un joven tranquilo después de un baile. La prueba más palpable de que la pasión es la que inclina al baile, es que si se separaran los hombres de las mujeres para bailar, y hombres con hombres y mujeres con mujeres bailarían, el baile terminaría en seguida.

Todas esas apreciaciones del baile, en boca de quienes nada tenían de buenos como Bayle, Ovidio, Petrarca, etc., nos muestran cuán grande será la abominación de ese distintivo de la gente del mundo. El baile dice Cicerón, es el último de los vicios y el que los compendia todos y el mismo Petrarca dice en otra parte: "La danza es un espectáculo indigno de un ser racional, repugnante a los ojos puros, preludio de pasiones, manantial de infamias, origen de desarreglos".

A estos conceptos del baile, emitidos por personas que nadie podrá tachar de fanáticas, podemos agregar los siguientes de los santos que muy bien conocían el mal por ser confesores de tanta clase de personas... San Juan Crisóstomo dice que los bailes son escuelas de pasiones impuras: San Ambrosio, que son escollos de la inocencia, sepulcros del pudor; Tertuliano: templos de Venus, sentinas de pecados sucios; y San Francisco de Sales: Que así como hay plantas que atraen el veneno de las serpientes, así los bailes atraen el veneno de las pasiones. Si, es verdad confirmada por los jóvenes y personas que frecuentan los bailes, cuando sienten los toques de la gracia en unos ejercicios o en una fiesta especial: "Los bailes actuales son sepulcros del pudor, escuela de pasiones impuras, indignos no ya de cristianos, pero ni siquiera de gentes racionales, sobre todo cierta clase de bailes primitivos y procaces que se llevan a cabo en salones fastuosos y llenos de personas que se precian de nobles.

Oh! santa virtud de la pureza, cuán grandes y continuos son los agravios que se os hacen en los bailes de esta sociedad educada en la escuela del cine. Sois tan despreciada por el mundo malvado, provocáis tantas burlas de los hombres perversos. Se os tiene tan olvidada, que cuando oímos vuestro elogio, nos fijamos entusiasmados para observar quién en un mundo destinado al infierno, sabe mantener la antorcha clarísima de vuestra práctica...

Sabemos muy bien que las gen-

tes entregadas al vicio, nada sienten con estas consideraciones.

Peró sepan que mil años son como el día de ayer: pues ya pasó y que Dios tiene en sus manos la eternidad para tormento de los que lo olvidaron y no le obedecieron en la tierra.

Es tan necesaria una reacción en este sentido, porque diariamente, en las notas sociales de cualquier diario, había que ver el anuncio de tees baillabies, porque nació una niña, llegó alguna a los 15 ó 22 años, o porque la pasión así lo pide. A dónde irán los que no oyen la voz de Dios?

Jaime SERNA.

MATRIMONIO

Ningún hombre sabe qué ángel custodio es la mujer hasta que con ella no ha atravesado las duras puebas de este mundo. Irvin.

Quien quiera hacer que sus negocios prosperen, consulte a su mujer. Franklin.

Si quieres juzgar la moralidad de un país, mira si en él se buscan o se rehuyen las bodas, si hay numerosos o contados hijos. Balbo.

Sería necesario para el hombre prudente tener por esposa a una mujer dócil y buena o no tener ninguna. Eurípides.

CENSURA CATOLICA DE PELICULAS

- Cecilia
- AMAZONAS DEL ESPACIO — Buena para todos, impropia para niños.
- Tropical
- EL PUENTE DE SAN LUIS REY — Buena para todos, impropia para niños.
- Victoria
- REBELION—Reservada a personas de criterios formados.
- Iris
- MARIA ANTONIETA—Reservada a personas de criterios formados.
- MI REINO POR UN TORERO—Postivamente desaconsejable para todos.
- Variedades
- DIARIO DE UN NAZI— Buena para todos, impropia para niños.
- EL PADRE MORELOS— Buena para todos, impropia para niños.
- Eldorado
- GRITO DE REDENCION—Buena para todos, impropia para niños.
- Ancón
- VIVA MI DESGRACIA— Buena para todos, impropia para niños.

HORARIO DE MISAS EN LA CAPITAL LOS DIAS FESTIVOS

CAPILLAS

Catedral—6, 8, 9 y 10.

PARROQUIAS

Santa Ana—5.30, 6.30, 8.30 y 10.
Cristo Rey—6, 7, 8, 9, 10 y 11.
San Francisco, 5.45, 6.30, 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 11.30.
La Merced—7 y 10.
San Miguel, 6.30 y 9.
Lourdes—7 y 10.

IGLESIAS

San José—5.45, 6.30, 8, 9 y 10.30.
Santo Domingo—7.
Santa Teresita—8.

Arzobispado—6.15 y 7 a.m.
Hospicio de Huérfanos—7, y 7.30.
Oratorio Festivo—6, 7.15 y 8.30
Asilo de la Infancia—6.30.
Orfelinato—5.30.
Sagrada Familia—5.30.
Siervas de María—6.45.
La Visitación—6.30.
Colegio de Miramar—7.30.
Asilo de Nuestra Señora, en el Chorrillo—7.

IGLESIAS DE LA ZONA

Santa María, Balboa—6, 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 12.30.
San Vicente—6, 8.30.
Corazón de Jesús, Ancón—6, 7.30 y 9.30.
Santa Teresita, Boca—7.
Santa Teresita, Cocolí—7 y 9.30.

ESTADOS UNIDOS

(Viene de la Pág. 1ª)

Dirigir programas educativos y religiosos.

En ella no se hacen distinciones de credos, es así que sus estudiantes pertenecen a las principales religiones, siendo en su mayoría (el 67%) católicos. El 33% restantes corresponde a treinta denominaciones protestantes, ortodoxas rusas y griegas, hebreos, mormones y budistas.

El déficit anual de gastos es el resumen económico de tanta labor espiritual y neutral, déficit que a veces ha sobrepasado la suma de 330.000 dólares y que debe ser cubierto a base de donaciones y otras fuentes de ingresos siempre inciertos y variables. Con esto resulta prácticamente evidente que la Universalidad de Saint Louis a través de un siglo y cuarto de existencia sólo se ha sostenido por la fe en Dios y en su Divina Providencia.

SUGESTIONES PARA EL MES DE JUNIO

- 1—*Jaculatoria para todo el mes:* Corazón de Jesús venga a nos el tu Reino. 300 días de indulgencias cada vez.
- 2—*Evangelio del mes:* Amor de Dios para con los hombres. S. Juan 3, 16-21.
- 3—*Intención de la Comunión y Santa Misa:* Para que todos los católicos cumplan con el precepto de oír la Santa Misa, los Domingos y Fiestas.
- 4—*Virtud que se ha de practicar:* La Mansedumbre.
- 5—*Sugestión de la Organización:* Trabajar para que el mayor número de personas sobre todo hombres, asistan a la procesión del Sagrado Corazón de Jesús el Domingo 2 de Julio. L. D.

Notable conversión debida al Sagrado Corazón de Jesús

Es el siguiente un ejemplo tan verídico como elocuente. Lo refiere por extenso un libro, sin fecha de impresión, tan antiguo como curioso y raro ya, escrito en italiano y traducido al alemán con el título Nuevas y consoladoras noticias acerca del culto del Santísimo Corazón de Jesús, P. F. S., S.J. Viena (págs. 26-37). De él lo hemos extractado nosotros.

He aquí como lo cuenta el autor, según las noticias que de Roma le enviaron. Para más certeza, el traductor escribió a la misma ciudad de Amberg y de allí le fué contada que efectivamente todo había pasado según la relación enviada de Roma.

Erase un criminal por nombre Felipe Gelsperger, que fué condenado a muerte el 16 de Julio de 1766 en Amberg, ciudad del Palatinado Superior. Como hombre de carácter extraordinariamente soberbio y bravía naturaleza, se apoderó de él, al anuncio de la sentencia, tal furor que, como rabioso, empezó a gritar con todos sus pulmones y a barbotar blasfemias y maldiciones contra todos. Fueron completamente inútiles todas las exhortaciones de los sacerdotes que durante varias horas procuraron calmarle; aun parecía enfurecerse más este desalmado

cuando alguien se le acercaba para inspirarle mejores sentimientos. Mal decía a todos cuantos falsamente creía enemigos suyos y aun llegó en su furiosa locura a llamar al espíritu de las tinieblas para que se lo llevase.

En tan desesperada situación, ocurrióle a un Padre de la Compañía de Jesús ponerle delante al desventurado una imagen muy expresiva en la cual mostraba Nuestro Señor Jesucristo su Sagrado Corazón descubierto sobre el pecho, invitando suavemente a devolverle amor por amor, esprando ablandar así al obstinado criminal. Pero éste ni se dignó mirarla, por mucho que el Padre se lo suplicó. En este endurecimiento pasó todo el día y en el mismo perseveró la siguiente noche, sin proferir más que maldiciones y juramentos. Al amanecer el siguiente día, halló el Padre o, casión propicia para colocarse al lado del infeliz; tomó de nuevo en sus manos la imagen del Santísimo Corazón y le suplicó instantemente se dignare arrodillarse con él y dirigir al Señor aunque no fuera más que un ligero suspiro, asegurándole que al punto sentiría con esto un placer inefable. Apenas había terminado el Padre, se notó que algo nuevo pasaba por el corazón del criminal.

Quedóse como inmóvil durante un corto espacio, como luchando consigo mismo y deliberando qué le convendría hacer. Renovó el Padre sus ruegos, pidiéndole con todo el fervor de que fué capaz, que se decidiera a echar una mirada no más al Sagrado Corazón de su amantísimo Salvador. Apenas dichas estas palabras, Felipe se decidió y dirigió una mirada a la imagen que le presentaba el Padre. En seguida comenzó a temblar todo su cuerpo; se posó ante ella, suspirando y llorando y así permaneció algún tiempo sin poder articular una sola palabra por lo excesivo de su dolor. Repuesto al fin, prorrumió en las siguientes palabras: "Amantísimo Salvador, ¡oh, no! Yo no puedo negarte por más tiempo mi corazón a tí, Jesús mío, que me ofreces el tuyo tan generosamente". Fué de veras admirable la victoria del dulcísimo Corazón de Jesús. Desde este punto fué tan profunda la transformación del pobre criminal, tan sincera su conversión, que se podía dudar si era el mismo de antes. Toda su ocupación era pedir a todos perdón, de rodillas, por los disgustos que les había causado y ofrecerse con todo corazón tanto a la justicia divina como a la humana, para sufrir los más terribles castigos que tenía, decía, muy merecidos.

Hizo a continuación con el mismo Padre una confesión con muestras del más sincero dolor y se confesó varias veces el mismo día, derramando a todas horas copiosas lá-

grimas. El siguiente día, muy de mañana, volvió el Padre a visitarle; le encontró sosteniendo devotamente en sus manos la imagen del Sagrado Corazón, que no había dejado un momento, pero un poco triste y agitado.—¿Por qué estás triste?—le preguntó. Respondió Felipe arrojándose a sus pies y gritando continuamente: "¡Misericordia! ¡Misericordia!" Sospechó el Padre que este dolor provendría del temor del infierno que habría impresionado vivamente a su penitente. Pero se engañó por completo al oírle decir: "¡Oh mi amado Padre! ¡qué desgraciado soy yo por no haber amado hasta ahora al amabilísimo Corazón de Jesús y no tener ya más tiempo para amarle tanto como yo quisiera!" Rompió de nuevo a llorar copiosa y amargamente sus crímenes y no deseaba sino que se le ejecutara con los más sensibles tormentos. Pedía también fervorosamente a su Buen Dios que le enviara al fuego del Purgatorio hasta el día del Juicio para dar a la Divina Justicia satisfacción cumplida por sus innumerables pecados. Con estas y semejantes expresiones de su sincero arrepentimiento, añadía: "Y tú, Jesús mío, has de serme testigo de estos sinceros deseos míos, de esta mi voluntad". En estos penitentes y magnánimos pensamientos, y principalmente en los más ardientes sentimientos para con el Divino Corazón, pasó las restantes horas del día. Una vez le decía al Padre Jesuita, mientras le enseñaba Felipe

la imagen que le había convertido: "¡Padre! ¡Si no me hubieras traído esta querida imagen hubiera muerto yo en mortal enemistad con Dios y me hubiera condenado para siempre!"

Llegóse entretanto el tiempo de la ejecución de la sentencia. De nuevo se arrojó el reo, pidiendo humildemente que se le llevase pronto ante los jueces para pedirles perdón por las injurias que antes les había dirigido. Después agradeció a todos los ministros de la justicia las molestias que le habían dado y las que todavía habrían de darle y les pidió una sola gracia: que le dejaran libres las manos lo suficiente para llevar delante de sus ojos la imagen del Divino Corazón, durante el camino, para contemplarla a su gusto y besarla cuantas veces quisiera.

Concedida esta gracia, le sacaron de la cárcel, rodeado de una inmensa multitud de toda la ciudad, que ya tenía conocimiento de su conversión. ¡Raro espectáculo era el ver a nuestro pobre pecador! Tenía larga y tupida barba, junto con un aspecto naturalmente salvaje y terrible y había sido objeto de la pública execración por sus feroces crueldades y ahora le veían transformado en un modelo de dulzura y penitencia, gracias a la poderosa gracia del Corazón divino. Llegó por fin a la plaza, en donde, según la costumbre, se leyó la sentencia

de muerte; la oyó el reo con resignación, sin apartar un momento los ojos de su querida imagen. Después pidió le permitieran decir algunas palabras.

Estas fueron de fervorosos sentimientos para con el Corazón de Jesús, y de público arrepentimiento y detestación de sus pecados. Agradeció, además, con tiernas expresiones, la sentencia que le condenaba a muerte y solicitó de los presentes la compasión y la caridad en favor de su desgraciada viuda. Por fin se dirigió al verdugo, asegurándole que esta era el más feliz de todos los días de su vida. Imposible ante tal espectáculo que no sintieran los presentes agolpárseles las lágrimas a los ojos y no prorrumieran en alabanza al Corazón de Jesucristo, pidiéndole al mismo tiempo concediera al reo valor y perseverancia en sus últimos momentos. Subió Felipe al patíbulo con alegría admirable e imperturbable serenidad. Dijéronle que muy cerca había una iglesia de la Madre de Dios muy venerada por sus muchos milagros y le rezó devotamente con el sacerdote una oración. Dirigió por última vez sus ojos al Santísimo Corazón de Jesús y, suspirando, lo besó tiernamente. Se sentó tranquilo sobre la silla fatal y no dejó su querida imagen de las manos hasta que le fué cortada la cabeza.

JOSE M^o S. de TEJADA, S.J.